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メークアップ届

1／31　第３回地区R財団委員会　　 杉本
1／31　 R財団補助金管理セミナー　杉本、西

会員数 59名 ◆ 出席数 36名
欠席数 23名 ◆ 出席率 61.02％

例 会 報 告
2015年2月5日（木）

料亭  一浪

蓮井　正樹
　本日の節分例会を催していただきました。土定会員、親睦委員長の原後
会員ありがとうございました。残りあと半分ですが、がんばります。

寺田　英夫
　立春を会員の皆様と共に一浪さんの美味しい料理で祝うことが出来、嬉
しい限りです。今年は、中西年男の変わりに豆をまきました。

橋浦　隆
　次年度、副会長を仰せつかりました。２度目となりますが、宜しくお
願い致します。

德田八十吉
　次年度、幹事をご承認頂きましてありがとうございました。一生懸命
がんばりますので何卒宜しくお願い申し上げます。

ニコニニコニコBOX

　上杉年度も幹事、副会長が決まり、次年度に向けて動きだしているようです。德田

次期幹事におかれましては小松クラブ初の女性幹事であるばかりでなく、入会６年目

で幹事就任ということになります。会員のなかには若すぎるという不安もあるかと思

いますが、実は私の年度の寺田幹事も入会６年目で幹事になり、立派に幹事の役職を

はたしています。小松クラブでは入会年度の若い会員で幹事に就任された方が他にい

るのか、調べてみますと、何と湯浅パストガバナーも同じ入会６年目で幹事に就任し

ています。しかも入会６年目で幹事に就任した湯浅パストガバナー、寺田幹事、德田

次期幹事の３人に共通しているのはその時の会長の父親もすべて会長経験者であると

いう不思議な縁があります。これも、小松クラブの伝統ではないかと思います。以上

から、德田次期幹事に充分期待してよいと思います。

2902回　2015年2月5日　立春夜間例会 於：料亭 一浪

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹

＜開宴挨拶＞　蓮井　正樹 会長
＜乾杯＞
＜節分・豆まき＞
＜中締め＞　上杉　豊明 会長エレクト
＜手に手つないで＞
＜閉宴＞

２０１５年の年男・歳女（未年生まれ）

●昭和１８年   山本　正敏 会員
●昭和３０年   中西　忠彦 会員　　杉本　雅規 会員
●昭和４２年   北村太久磨 会員　　中澤　宏介 会員

懇親会 司会：原後  二郎 親睦委員長
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メークアップ届

2／7　  第２回諮問委員会　湯浅外志男
2／7　  第３回地区財務・監査合同委員会　西
2／10　第８回ミニフォーラム　西、原後、川腰、小林幹雄、新谷、上出、山本、湯浅外志男

会員数 59名 ◆ 出席数 45名
欠席数 14名 ◆ 出席率 76.27％

例 会 報 告
2015年2月12日（木）
小松グランドホテル

蓮井　正樹
　大丸様、卓話ありがとうございます。補助金
にも２種類あること、補助金を活用する会社と
使わない会社に２分されることがよくわかりま
した。

上杉　豊明
　大丸様、本日は卓話ありがとうございました。
次年度、理事・役員をご承認いただきました。
ありがとうございます。会員各位のご協力をお
願い致します。

寺田　英夫
　大丸様、卓話ありがとうございました。これ
からも、ますますご活躍される様にご期待して
います。上杉年度の理事・役員が発表され、い
よいよ次年も始動、良い年度になります事をご
期待致します。

嶋田俊一郎
　２月１５日（日）長女の結婚式。娘はウキウ
キ、父はドキドキハラハラ、花娘の父は大変で
す。

松多　伸悟
　大丸さん、本日は卓話ありがとうございます。
今日は補助金のことがさらに理解できたように
思います。これからもお体に気をつけて元気に
頑張って下さい。また良い補助金がありました
ら教えて下さい。

ニコニニコニコBOX

2903回　2015年2月12日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹
　１月20日に小松東RCで卓話をしてきたことを以前、お話しましたが、小松東RCではラオスの小学校を支援

するためにラオス基金を設立しています。そして、各テーブルに、ニコボックス用の封筒とは異なる色の封筒

が置いてあり、これがラオス基金用の封筒でした。私は過去に何回か小松東RCにメーキャップしていますが、

実は全くこのとに気づきませんでした。しかも、ニコボックスの発表時にラオス基金も発表していました。小

松東RCの事務局にお聞きしたところ、2009年10月から始めたそうです。当クラブにおいても中橋直前会長が始

めた育英基金があり、ニコボックスとは異なった封筒になっています。しかし、例会ではこれまで発表してい

ませんでしたが、小松東RCに倣って、当クラブでもやはり育英基金に入れた会員を発表した方がよいと思いま

した。そこで、先ほどの理事会で賛同をいただきましたので、本日の例会からニコボックス発表時に育英基金

も発表したいと思います。他のクラブへのメーキャップもなかなかクラブ運営の参考になると思いました。

大 丸　光 夫  様

卓 話

「補助金制度活用術」 紹介者

松多伸悟会員

　補助金といっても事業系（補助金）と雇用系（助成金）があり、特に事業系については活用して

いる企業は一部という認識をしている。これまで多くの企業の申請支援をする中で、大きな成果や

飛躍のきっかけになった企業に共通することは、「新たな取り組みを行う」必然性があったことで

ある。その意味では事業変革に取り組む必要性を強く感じている企業には特に申請にチャレンジさ

れることをお奨めしたい。

　活用のメリットとしては、事業構想が「事業計画（申請書）」として具体化されることと、採択と

いう後押しを経て取り組みに向け決断できることが大きいと感じる。不採択でよくあるケースは、

「そもそも申請書の情報量が少なすぎるケース」「専門用語が多く、分かりにくい申請書であるケー

ス」「制度内容を理解不足のため、制度の目的と事業計画がマッチしていないケース」などがある。

申請のポイントは、「第三者が読んで分かる内容であること」「具体的であること」、そして「窓口

担当者や認定支援機関に相談し、助言を得て、申請内容をブラッシュアップすること」である。
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紹介者
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㈱ジェック経営コンサルタント　取締役部長
　　　　　　　　　　  金沢事務所　所長



2904回　2015年2月19日　例  会 於：小松グランドホテル

★副会長挨拶・報告　中西　忠彦
　一昨日、昨日と姉妹クラブである蒲郡ロータリークラブへゴルフ交流に行ってまいりました。ビジターでは

なかなかプレーができないといわれている超名門の「三好カントリー倶楽部　西コース」にて蒲郡クラブの特

別の配慮でプレーをすることができました。プレー終了後は蒲郡クラブの例会場となっています「蒲郡クラシ

ックホテル」にて大歓迎を受けました。毎回とても気を使っていただいており、蒲郡にお越しいただけなかっ

た皆様にもくれぐれも宜しくとのことでした。

　さて、最近ビジネスでお出かけになる小松クラブの会員の皆様もお感じになっているかもしれませんが、東

京都内や大阪市内の宿がとても確保しにくいと思われたことはありませんか？もちろんここ最近の状況です。

この時期私立大学の受験シーズンということもあって例年大変混みあっているのですが、今年は特に予約が取

りにくくなっています。昨年よりの「円安」で外国人観光客がドッと日本に押し寄せているせいで我々ビジネ

スマンの宿が思ったように確保できないというのが実態です。彼らはもちろん日本にお金を落としていってく

れる大事なお客様でもありますが、ある国からの観光客はあまりマナーがよろしくないといったことも耳にし

たりニュースで取り上げられたりしています。

　我々日本人も海外へ出かけたりする折にはその国の人から後ろ指をさされたりしないように振る舞うことを

心掛けたいものです。日本人は世界中どこの国へ行っても「信頼される国民」でありたいと思うのと同時に世

界のお手本とならなければいけないと感じます。

伊 藤　靖 彦  様

卓 話

「繊維業界を通して見えてくるもの」

紹介者
橋浦　隆会員

１． 今までの石川県繊維業界の構図
　　　　①商品構成　合繊長繊維のテキスタイル（生地）の製造が中心

　　　　②業　　種　糸加工業、織布業、染色加工業、縫製業、産元商社業・・・製造工程が独立･専門化

　　　　③業　　態　請負い賃加工業が大半。大手合繊メーカーよりの受注生産が中心

　　　　④環境変化
　　　発注元(合繊メーカー)の業態変化により“賃加工取引”が大幅に縮小

　　　発展途上国の台頭で国際競争力が低下

　　　円高進行　　↓　　　　　↓

　　　「ミル･コンバータ」化　→　自主企画･自主提案　→　自販力の構築が求められる

2． 今後の産地課題
　　　　①他人依存を無くする　　自主企画力、自主提案力を構築する　←　自販力の次善の策

　　　　②非価格競争力をつける　独自商品力をつける　＝　差別化商品開発力　←　世界で自分しか

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　作れない商品を

　　　　③既存領域の見直し
　　　１．平成26年メディカル分野への参加

　　　２．平成27年農業分野への参加

　　　３．平成28年土木･建築分野への参加

　　　　④これからの課題に取組むために「ヨコの連携」が必要
　　　業態を変える、商品構成を変える

　　　Ⅰ：環境変化への対応能力を備える事

　　　Ⅱ：短絡化が進行することに備える

　　　Ⅲ：なにがなんでも「モノ創り＝商品開発」を優先　＝　非価格競争力をつける

　　　Ⅳ：固定費の徹底削減（固定費削減戦争、非正規労働者）

もの」

紹介
橋浦　

イル（生地）の製造が中心

色加工業 縫製業 産元商社業・・・製造工程が独立

石川県繊維協会会長
㈱繊維リリースいしかわ　代表取締役社長

石川県の繊維産業を透して見えてくるもの



紹介者

野尻順滋会員

介者

野尻順滋会員

メークアップ届

2／10　水戸RC　德田　　　　　2／10　山中RC　中田一夫
2／12　２月定例理事会　蓮井正樹、中橋、上杉、中西、寺田、数左、福島、嶋田、中田一夫、西、杉本、川腰、斉藤、松多、原後、本村、澤矢、中澤
2／13　能美RC　中田一夫　　　2／14　第２回次期ガバナー補佐会議　本村
2／15　2014-2015年度地区RAC次期指導者研修会　川腰
2／16　第１回予定者理事会　上杉、杉本、橋浦、德田、寺田、上出、福島、出口、中田一於、小林幹雄、数左、斉藤、中澤

会員数 59名 ◆ 出席数 37名
欠席数 22名 ◆ 出席率 62.71％

例 会 報 告
2015年2月19日（木）
小松グランドホテル

中西　忠彦
　伊藤様、本日は貴重な卓話をいただきありがとうございました。また、中山様、
ようこそ我が小松クラブへいらっしゃいました。冬のこの時期、焼津は毎日晴れ
ていて、小松は毎日ナマリのような雲が空には居座っている。対照的な空模様で
す。これが表日本、裏日本と言われる所以でしょうか。冬は太平洋側の地域が本
当に美しく思います。

寺田　英夫
　伊藤様、本日は卓話ありがとうございました。これからも益々
ご活躍される様、御期待します。

橋浦　隆
　伊藤様、卓話ありがとうございました。今後、益々のご発展をお
祈りします。

ニコニニコニコBOX

2905回　2015年2月26日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹
　第26回源流セミナーが４月４日（土）に尼崎で行われます。興味のある方は事務局に問い合わせて下さい。また、

宮城会員のお孫様が高い倍率を勝ち抜かれて、RCの交換留学生に決定いたしました。おめでとうございます。

　さて、会長報告です。先日の２月６日に「平成26年度　明るい選挙書道コンクール入賞者表彰式」に小松市役

所まで行ってきました。小松RC会長賞として、小学校１年生から中学校３年生までの９名に賞状と図書券を渡

してきました。なお、表彰対象者については中西副会長から事前の１月22日に選考していただきました。小松

RC会長賞以外にも、小松市明るい選挙推進協議会会長賞や小松中央ライオンズクラブ会長賞もあり、多くの

小中学生が学年別に表彰を受けました。この表彰式で感じたのは入賞者のほとんどが女性であったこと、中学

３年生のほとんどが高校入試を間近に控えているせいか、表彰式を欠席していたことでした。また、学校間に

もバラツキがあり、小松市で最も学童数が多い第一小学校から入賞者がほとんどでず、学童数の少ない、中海

小学校の受賞者が多かったことが印象的でした。

樫 田　　誠  様

卓 話

「輝く小松ブランド
　　　 ～日本海を行き交う原始の宝石～」

　約1700万年前、日本列島がユーラシア大陸から裂けて現在の位置に移動する際、激しい火山活動が起こり

ます。その時噴出した火山灰が、滝ヶ原石や観音下石をはじめとする石材になります。石蔵や石塀、神社の

鳥居や狛犬、あるいは那谷寺の奇岩遊仙境など、私たちにとってとても馴染みの深い石です。また、流れ出

た溶岩は、赤瀨荒俣峡でみることができます。また、小松の地盤を成すこれらの岩盤をつらぬいて、熱水が

地下から吹き上がると、様々な鉱物が誕生します。尾小屋鉱山や遊泉寺銅山、さらに花坂陶石もそうした地

盤活動のたまものです。その中で、原始の弥生人がとても愛した鉱物も生み出されました。それが碧玉（へ

きぎょく）と呼ばれる美しい緑の岩石です。

　小松駅東側に広がる八日市地方遺跡は、今から約2200年前に繁栄した弥生時代の大集落です。人・モノ・情

報が集まる北陸の拠点となり、特産品は、糸魚川のヒスイを用いた勾玉（まがたま）と、地元の碧玉を用い

た管玉（くだたま）でした。勾玉と管玉の組み合わせは、九州の王たちが求めた装身具です。八日市地方遺

跡は、地元の豊富な碧玉を武器に、高度な技術を駆使して直径２mmという超微細なビーズをつくります。

ヒスイ勾玉とセットで日本海を通じた宝飾の一大産地となり、ここに全国シェア№１となる小松ブランドが

誕生しました。玉生産は、八日市地方遺跡の解体とともに一旦は姿を消しますが、古墳時代には、再びヤマ

ト王権から大量受注する碧玉製腕輪の一大産地として復活し、再度シェア№１の座を獲得します。近代の石

材や銅山、九谷焼など、本市の地下資源を活かしたものづくりは、原始から始まり、現代にまで受け継がれ

ているのです。

小松市埋蔵文化財センター　所長

紹介紹介

野

宝石～」
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音下石をはじめとする石材になります。石蔵や石塀ます。石蔵や石
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また、小松の地盤を成すこれらの岩盤をつらぬい



メークアップ届

2／22　第２回次期チームリーダー研修会　本村、堀

会員数 59名 ◆ 出席数 40名
欠席数 19名 ◆ 出席率 67.80％

例 会 報 告
2015年2月26日（木）
小松グランドホテル

北陸電力小松支社　宮岸　弘明 様
　「働く人々に学ぶ」会に参加させて頂いて、
ありがとうございました。良い経験になりまし
た。

蓮井　正樹
　樫田様、卓話ありがとうございました。小松
にもこの様な古い時代から人が暮していたとは
驚きです。宮城会員、お孫様の留学生決定おめ
でとうございます。

中西　忠彦
　樫田様、興味深いお話ありがとうございます。
今後益々のご活躍を期待しています。宮城さん、
お孫さんの留学決定おめでとうございます。

寺田　英夫
　樫田様、本日は卓話して頂きありがとうござ
います。身近な場所に、こんな素晴らしい遺跡
があるとは、ビックリしました。これからも、
益々ご活躍される様、御期待します。

中川　公三
　樫田様、本日はお忙しい中、卓話ありがとう
ございました。昔、高校のとき、故上野与一先
生の元、借家古墳の発掘に何もわからず筋肉労
働者として参加したのが思い出されます。その
後、関係の皆様のご尽力にて小松の昔の姿が見
えてきました。ありがとうございます。本日は、
用事のため最後までお聞きしたかったのですが、
残念ながら早退させていただきます。

宮城　敏子
　私の孫、宮城ゆきのが２６１０地区より短期
留学生に選ばれました。ロータリーのおかげと
家族一同、感謝しております。よーく勉強して
くる様に本人に言います。本当にロータリーの
皆さんありがとうございました。今後共よろし
く。

野尻　順滋
　樫田様、今日はお忙しい中、古代の小松ロマ
ンについてお話いただき、有難うございました。
今日お話いただいた内容は詳しく小松市埋蔵文
化財センターに展示されています。ご興味のあ
る方は是非お出掛け下さい。樫田様の今後益々
のご活躍をご期待申し上げます。

ニコニニコニコBOX

2月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ! ニコニコBOX2月末の累計金額 1,044,000 円 !

17日　湯浅外志男会員
19日　湯浅　幹也会員

21日　小林　幹雄会員
25日　丸山　宜伸会員

28日　北村　　茂会員

2月誕生祝い

★予定者理事会開催

日時 : ２月１６日（月）
於 ： アッラコンタディナー（山中）

★姉妹クラブ蒲郡RCとの
　親睦ゴルフの優勝カップ完成

日時 : ２月１６日（月）

德田八十吉会員　制作

　姉妹クラブゴルフ交流会のために、オリジナル
優勝カップを４代 德田八十吉会員に製作して
いただきました。


